

Jeanne SAUERWEIN

(1912 – 1945)
C3-L13-T22+23



Jeanne SAUERWEIN passe une douce enfance discrète auprès de ses parents. Durant la Seconde Guerre mondiale, elle travaille à la Croix-Rouge d'Arlon où elle occupe le poste de secrétaire. Elle s'y investit dans la vie quotidienne : assistance médicale, recherche de disparus, envois de colis, ...

A cette époque perturbée, le comité provincial de la Croix-Rouge, animé par le bourgmestre Paul REUTER et le docteur HOLLENFELTZ, joue un rôle important dans le chef-lieu.

Jeune, gaie, dynamique, exubérante et engagée, elle entre très vite dans la Résistance. Elle devient membre actif du Service de Renseignements et d'Action.

Le 21 avril 1943, elle est arrêtée par la Gestapo et déportée au camp de Ravensbrück comme prisonnière politique N.N. (Nacht und Nebel - Nuit et Brouillard).

A l'automne 1944, la construction d'une vaste chambre à gaz est achevée et 16.000 femmes y sont exterminées. Dans cet enfer, elle rédige des lettres dans lesquelles elle raconte la vie au camp, ses espoirs et ses rêves : sorte de journal qui commence le 9 décembre 1944 et se termine le 24 avril 1945. Ce jour-là, elle monte dans un camion allemand sous la protection de la Croix-Rouge. Ils partent en direction de Copenhague via Lübeck. Contrecarrant tous les accords, des soldats allemands se mêlent à la colonne au blason rouge et blanc attirant le feu des avions alliés. Jeanne est mortellement blessée le 25 avril 1945 à l'âge de 33 ans. Son corps est rapatrié à Arlon.



Sources : Google : Wolluwe 1150.be / Google : Mémorial.b
/ Arlon 1939 - 45 de Jean-Marie TRIFFAUX
Avenir du Luxembourg du 17/09/2021

